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Aos vinte e nove dias do mês de outubro de dois mil e vinte, às oito horas e trinta, através de 1 

videoconferência, no município de Capivari de Baixo-SC, reuniu-se ordinariamente o Conselho 2 
Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente (CMDCA), sob a condução do presidente, o 3 

conselheiro: André Pinto Dalcarobo (titular da APP). Estando presentes: o vice-presidente: Vitor 4 
César Paris (titular da Secretaria de Obras), a secretária: Luciane Ferreira Medeiros (titular da 5 

Secretaria de Assistência Social), os conselheiros de direito, representantes da sociedade civil e 6 
governamentais: Bianca dos Santos Delfino (suplente da Sec. Municipal de adm. e finanças), 7 

Dafna Correa Rodrigues (titular da AJL), Fabíola Koenig Soares (suplente da Secretaria de 8 
Educação), Fernanda Firmino da Silva (titular da Secretaria de Saúde), Hamilton Gomes de Sousa 9 

(suplente da APAE), José Paulo dos Reis (titular do SINTRESC), Mário José da Silva ( suplente 10 
da Secretaria de indústria e comércio), Rosilene da Costa Antônio (suplente da APAE) e Rosa 11 

Machado Silveira (Titular do CEACA). Ainda estiveram presentes: Guilherme Cechelero 12 
(assessor de rede), Geslayne (Conselheira Tutelar) e Luiz Cesar Fernandes (presidente do Parque 13 

Ambiental Encantos do Sul). André passa ao item um: Lembrar aos conselheiros que passarem na 14 
SAS, irem até a sala do CMDCA para aprovar as atas e listas de presença da reuniões anteriores; 15 

item dois: Informe justificativa dos conselheiros faltantes. André reforça que a justificativa deve 16 
ser encaminhada antes da reunião para possibilitar o repasse aos conselheiros e questiona se 17 

houveram justificativas. Sabrina informa que houve justificativa no grupo de Whatsapp dos 18 
conselheiros representantes do Grupo Escoteiro Carijós: Eliezer e Fernando, Eliezer informou que 19 

ambos estariam trabalhando, Sabrina informa que o conselheiro Hamilton, representante da APAE, 20 
informou que poderia se atrasar devido estar saindo da rádio no horário e a conselheira Patrícia, 21 

da Secretaria de Administração e finanças, informou que está sozinha no setor devido atestado da 22 
Marília, porém informa que a sua suplente: Bianca estará entrando em seguida. André diz que 23 

primeiramente abre a palavra para agradecer as orações e energias positivas emanadas pelos 24 
conselheiros devido ao seu problema de saúde. André agradece à direção, principalmente ao vice: 25 

Vitor, que assumiu nessa semana de afastamento da presidência e também a Sabrina que repassou 26 
os ofícios recebidos e demais documentações aos conselheiros e convocou o Vitor quando se fez 27 

necessário, e explica que portanto o CMDCA não parou na ausência do presidente e diz que o 28 
CMDCA é reconhecido por ser o melhor conselho do município, e diz que não é apenas mérito da 29 

direção, mas de todos que fazem parte, e parabeniza o trabalho das comissões, que analisaram 30 
documentações virtualmente, devido ser um ano atípico, e observa que enquanto todos pararam 31 

esse conselho levou adiante como puderam e observa que neste ano tem pela frente mais duas 32 
reuniões ordinárias: em novembro e dezembro, e sugere que os conselheiros que venham a fazer 33 

parte consigam conduzir do mesmo modo em 2021, visando a garantia de direitos das crianças e 34 
adolescentes. André diz que tem outra observação à fazer com relação a sala do CMDCA que foi 35 

mudada de lugar e atualmente encontra-se num cantinho em uma sala com outras pessoas, e relata 36 
que ao entrar em contato com a Sabrina pôde observar a conversa paralela ao fundo, e diz que 37 

acredita ser também por ser ao lado da cozinha e pede que fique a observação em ata: que está 38 
necessitando de uma sala melhor para o CMDCA, pois é o conselho que tem demandas preciosas 39 

em nosso município. André passa ao item três: Informe alterado o decreto municipal n.º 40 
1.125/2020, através do decreto n.º 1.176, de 09 de outubro de 2020; André passa a palavra a 41 

Sabrina para recordar do que se trata. Sabrina informa que é o decreto que altera os conselheiros 42 
do SINTRESC no CMDCA, ficando José Paulo como titular e Pedro Paulo com o suplente. André 43 

explica que acrescentou o item doze em pauta, porém sabe que foi combinado e disposto em 44 
resolução que a apresentação do conselho tutelar ficou trimestral, porém explica que acrescentou 45 

a fala do conselho tutelar ao final para que exponham questões para conhecimento do CMDCA, e 46 
diz que fica a conselheira tutelar presente convidada a ter a fala. André diz que sobre o  item quatro: 47 

Reforçar informe recebimento de e-mails e ofícios no último mês; informa que todos os ofícios e 48 
e-mails recebidos foram repassados para os conselheiros através de e-mail e no grupo de Whatsapp 49 

e questiona se alguém quer a fala para debater sobre esse item. André diz que não havendo 50 



destaques, tem uma fala sobre o ofício sobre a reoferta da capacitação unificada para conselheiros 51 

tutelares e questiona a conselheira tutelar presente como está essa questão em nosso município. 52 
Geslayne diz que todas as conselheiras tutelares e um suplente participaram e foram aprovados. 53 

Rosa parabeniza e diz que é muito legal saber, pois foi pontuado que muitos conselheiros foram 54 
reprovados. André questiona se o conselho tutelar já está ciente do ofício. Geslayne confirma. 55 

André pede para que as conselheiras tutelares informem também os suplentes do conselho tutelar. 56 
Geslayne concorda. André passa ao item cinco: Deliberar sobre a prestação de Contas do FIA – 57 

Fundo para infância e adolescência de Capivari de Baixo-SC; e diz que para esse item está presente 58 
a Alessandra do Controle Interno, que já encaminhou anteriormente o relatório. Alessandra explica 59 

que irá compartilhar a sua tela, para que todos possam acompanhar a explicação, e diz que essa 60 
prestação é até 30 de setembro de 2020, e diz que é um acumulado de janeiro a setembro. 61 

Alessandra explica que durante os meses de janeiro a setembro o total das transferências e receitas 62 
recebidas a título de FIA, foi na ordem de R$ 169.991,93 (cento e sessenta e nove mil novecentos 63 

e noventa e um reais noventa e três centavos); Distribuídos: R$ 28.287,99 (vinte e oito mil, 64 
duzentos e oitenta e sete reais e noventa e nove centavos): Transferência da prefeitura proveniente 65 

do TAC – Termo de ajustamento de conduta, R$ 282,35 (duzentos e oitenta e dois reais e trinta e 66 
cinco centavos): Receita de remuneração: R$ 33.734,47 (trinta e três mil, setecentos e trinta e 67 

quatro reais e quarenta e sete centavos), Alessandra explica que receita de remuneração é aquilo 68 
que fica na conta, Transferência de Pessoas físicas, R$   10.603,86 (dez mil, seiscentos e três reais 69 

e oitenta e seis centavos): Transferência de depósito não identificado, R$ 2.656,92 (dois mil, 70 
seiscentos e cinquenta e seis reais e noventa e dois centavos: Devolução Entidade Escoteiros, R$     71 

2.426,34 (dois mil, quatrocentos reais e vinte e seis reais e trinta e quatro centavos: Transferência 72 
Multas MP, R$   92.000,00 (noventa e dois mil reais): Transferência instituições privadas projetos 73 

chancelados. Alessandra sugere que na próxima apresentação façam um gráfico comparativo para 74 
verificar o andamento com os anos anteriores. Alessandra apresenta a tabela de aplicação dos 75 

recursos contendo receitas e despesas do FIA: Alessandra informa o saldo final 2019  R$ 76 
381.769,45 (trezentos e oitenta e um mil, setecentos e sessenta e nove reais e quarenta e cinco 77 

centavos), Resto de 2019 R$ 160.000,00 (cento e sessenta mil reais), Associação Jorge Lacerda 78 
referente ao projeto chancelado Guardas Ambientais R$ 103.200,00 (cento e três mil e duzentos 79 

reais), Associação Jorge Lacerda referente ao projeto chancelado Estação Cultural R$ 56.800,00 80 
(cinquenta e seis mil e oitocentos reais), Alessandra informa a diferença entre o saldo final e os 81 

restos: R$ 221.769,45 (duzentos e vinte e um mil, setecentos e sessenta e nove reais e quarenta e 82 
cinco centavos). Alessandra explica que o total arrecadado foi de R$ 169.991,93 (cento e sessenta 83 

e nove mil, novecentos e noventa e um mil e noventa e três centavos), Repasses mensais 2020 84 
(TAC) até mês 09: ao mês R$ 3.143,11 (três mil cento e quarenta e três reais e onze centavos, ao 85 

todo até o mês 09: R$ 28.287,99 (vinte e oito mil, duzentos e oitenta e sete reais e noventa e nove 86 
centavos), Rendimento na conta R$ 282,35 (duzentos e oitenta e dois reais e trinta e cinco 87 

centavos; Transferências para instituições privadas Chancelado: R$ 92.000,00 (noventa e dois mil 88 
reais); Pessoas Físicas R$ 33.734,47 (trinta e três mil, setecentos e trinta e quatro mil e quarenta e 89 

sete centavos); Depósito não Identificados: R$ 10.603,86 ( dez mil, seiscentos e três reais e oitenta 90 
e seis centavos); outras restituições e indenizações - Tributos - Escoteiro R$ 2.656,92 (dois mil, 91 

seiscentos e cinquenta e seis reais e noventa e dois centavos), Multas MP R$ 2.426,34 (dois mil, 92 
quatrocentos e vinte e seis reais e trinta e quatro centavos), Saldo até junho de 2020: 391.761,38 93 

(trezentos e noventa e um mil, setecentos e sessenta e um reais e trinta e oito centavos). Despesa 94 
Ano de 2020: R$ 6.681,00 (seis mil, seiscentos e oitenta e um reais); Contratação da Assessoria 95 

de rede: R$ 5.131,28 (cinco mil, cento e trinta e um reais e vinte e oito centavos), ISS Assessoria 96 
de Rede: R$ 104,72 (cento e quatro reais e setenta e dois centavos). Alessandra diz que terá que 97 

conversar com o Guilherme sobre o valor do contrato: R$ 15.000,00 (quinze mil reais). Guilherme 98 
explica que não tirou notas dos meses que não auxiliou muito o conselho devido à pandemia. 99 

Alessandra explica que no contrato está em horas trabalhadas e não em meses e sugere que 100 
verifiquem as horas que foram trabalhadas. Alessandra continua a explicação:   Despesas bancárias 101 

(tarifa) R$ 465,00 (quatrocentos e sessenta e cinco reais); Gráfica e editora Humaitá R$ 980,00 102 



(novecentos e oitenta reais); Luciane questiona se esse valor para a gráfica foi para a família 103 

acolhedora. Alessandra diz que pode verificar. Sabrina confirma que foi aprovado no início do ano 104 
para a confecção de panfletos para a família acolhedora. Saldo banco: R$ 385.080,38 (trezentos e 105 

oitenta e cinco mil, oitenta reais e trinta e oito centavos), Falta pagar ao projeto chancelado do 106 
CEACA, Construção do espaço multifuncional: R$ 40.000,00 (quarenta mil reais), Capacitação 107 

para a família acolhedora: R$ 5.600,00 (cinco mil e seiscentos reais), e informa que já foi pago, 108 
porém recentemente;  a capacitação para o Conselho Tutelar sobre o SIPIA: R$ 2.100,00 (dois mil 109 

e cem reais); Aditivo Associação Jorge Lacerda projeto chancelado Guardas Ambientais: R$ 110 
28.800,00 (vinte e oito mil e oitocentos reais); Aditivo Associação Jorfe Lacerda projeto 111 

chancelado Estação Cultural: R$ 44.800,00 (quarenta e quatro mil e oitocentos reais), Saldo 112 
Financeiro para o ano de 2020: 263.780,38 (duzentos e sessenta e três mil, setecentos e oitenta 113 

reais e trinta e oito centavos), ou seja disponíveis para as entidades fazer projetos. Alessandra 114 
observa que os restos pago de 2019, se referem aos projetos Chancelados: Associação Jorge 115 

Lacerda Guardas Ambientais e Estação Cultural. Todas as informações foram obtidas por meio 116 
dos registros contábeis, os quais constam em anexo, estando disponíveis no Setor de Contabilidade 117 

toda a documentação que deu origem aos respectivos lançamentos. Ressalta ainda que, embora o 118 
saldo bancário esteja apresentando um valor de R$ 385.080,38 (trezentos e oitenta e cinco mil 119 

oitenta reais e trinta e oito centavos), deverá ser considerada as deduções que não foram pagas, 120 
porem já foram autorizadas. São essas as informações relativas aos recursos do Fundo da Infância 121 

e Adolescência de Capivari de Baixo.Quaisquer informações necessárias poderão ser obtidas na 122 
contadoria do Município. André passa à palavra aos conselheiros. Não havendo manifestações, 123 

André questiona se a Luciane teria mais algum apontamento. Luciane diz que a sua dúvida era no 124 
valor para a Gráfica Humaitá, porém já foi esclarecida. André passa a palavra ao assessor 125 

Guilherme. Guilherme diz que apenas gostaria de reforçar a sua fala sobre a quantidade de recursos 126 
na conta e diz que devem pensar, não agora que faltam somente duas ordinárias para acabar o ano, 127 

que foi um ano atípico devido à pandemia, pegando a fala da conselheira Dafna, e diz que está 128 
com saudades de se encontrar presencialmente, ter um maior contato, com cafezinho, e observa 129 

que os trinta e três mil, setecentos e trinta e quatro reais e quarenta e sete centavos) arrecadados 130 
através do imposto de renda pessoa física foi maior do que o repasse da prefeitura para o FIA até 131 

o momento, que foi no valor de vinte e oito mil, duzentos e oitenta e sete reais e noventa e nove 132 
centavos, diferente de outros municípios e exemplifica que Tubarão sobrevive apenas do recurso 133 

vindo de TAC. Guilherme orienta que a Comissão do FIA fique esperta, e diz que receberam um 134 
bom valor vindo de imposto de renda pessoa física sem fazer grandes campanhas. Guilherme diz 135 

que a Comissão do FIA voltou a atuar agora, com respeito aos conselheiros que já faziam parte da 136 
formação anterior e diz que é interessante a fala da Alessandra que as entidades precisam 137 

apresentar projetos, e diz que os conselheiros devem abrir editais para projetos com recursos 138 
existentes no FIA e chancelados, porém observa que ainda assim sobra dinheiro e sugere que esse 139 

recurso deve ser utilizado em ações, pois quanto mais ações são menos direitos violados e relembra 140 
a todos que o prefeito não decide sobre o recurso do FIA,e sim o conselho. Guilherme sugere 141 

contratar bons profissionais para desenvolver mais projetos e programas. Guilherme diz que pega 142 
a fala da coordenadora do CREAS que participou de algumas reuniões de rede, de que há um 143 

desfalque na equipe, pensar na contratação através de algum projeto, por exemplo: podem 144 
contratar profissionais de esportes, pois mais a criança estará se desenvolvendo. Guilherme diz pra 145 

terem uma mente empreendedora, e diz que a comissão deve sim trabalhar pra ir atrás de recurso, 146 
porém também em utilizar. E diz que levará o exemplo pra outras cidades, pois o valor arrecadado 147 

está maior que o repasse do TAC. Guilherme afirma que com esse recurso podem trazer gente de 148 
fora para fazer bons trabalhos no município, e diz que são necessários para as crianças e 149 

adolescentes que precisam de referências na vida. André diz que tem uma fala a acrescentar que 150 
no ano de 2019 a Comissão do FIA trabalhou, para que não fique somente a fala do assessor de 151 

que não foi feito nada, e explica que o conselheiro Mário trouxe as empresas de lucro real, a 152 
conselheira Elisabeth, juntamente com a Sabrina encaminharam os ofícios através do correio, 153 

contendo os folders, e diz que algumas doações que ainda não foram identificadas podem ser de 154 



diretores ou colaboradores dessas empresas que foram contatadas. André explica que na Comissão 155 

do FIA, atualmente estão construindo o planejamento para dois anos e diz que houveram 156 
discussões no grupo de Whatsapp sobre o valor do primeiro lote de repasses através de IR e diz 157 

que levando em consideração o segundo lote estão mantendo a média de arrecadação. Guilherme 158 
diz que tem uma réplica a fazer e relata que não falou que não foi feita nenhuma ação, mas grandes 159 

trabalhos. Rosa diz que o resultado foi dos trabalhos anteriores, e recorda que a conselheira Zélia 160 
da Epagri esteve pessoalmente visitando os contadores e diz que tem muitos profissionais no 161 

município, e parabeniza os conselheiros da comissão. André diz que feitas as considerações 162 
passam para a deliberação sobre a prestação de contas até setembro de 2020, apresentado pela 163 

Alessandra do Controle interno. Conselheiros aprovam por unanimidade. Alessandra afirma que 164 
na próxima apresentação terá ano a ano o gráfico e diz que conheceu o conselho a quatro anos 165 

atrás e percebe que desde lá já evoluíram, porém entende a fala do Guilherme: sempre querem 166 
melhorar cada vez mais. André passa ao item seis: Retorno das delegadas: Patrícia e Rosilene 167 

sobre a Conferência Estadual dos direitos da criança e do adolescente; André diz que é um item 168 
importante e questiona se terão as falas das conselheiras. Sabrina observa que a conselheira 169 

Rosilene já saiu e entrou o titular: Hamilton e relembra que a Patrícia informou que não poderá 170 
participar da reunião, porém repassou que não conseguiu participar de todos os debates e votações, 171 

mas explicou que repassou e-mail ao CEDCA para saber das deliberações, sendo encaminhado 172 
pelo CEDCA o relatório preliminar das propostas da Conferência. Guilherme explica que tiveram 173 

vinte e seis propostas aprovadas, e observa que saíram dezesseis propostas, sendo dez mais votadas 174 
e relata que foram propostas fracas, e que a primeira observação a fazer é sobre a demora para a 175 

realização da conferência estadual, pois a municipal foi realizada em 2018, a estadual somente em 176 
2020, porque a nacional seria em dezembro, e explica que o adolescente que na época estava com 177 

dezessete, hoje já está com dezenove, já não é mais adolescente, e diz que entende que teve a 178 
pandemia, porém ou eles faziam ou Santa Catarina ia ficar sem delegado. Guilherme diz que 179 

entende que há alguns conselheiros novos e haverá mais ano que vem devido à mudança e relembra 180 
os presentes que fizeram um compilado de propostas de ações para a política da criança e do 181 

adolescente de Capivari, contendo propostas da Conferência, plano decenal, e demandas da rede 182 
de garantia de direitos, cada proposta com uma cor diferente para destaque, foram feitos vários 183 

encontros da rede para destaque em 2019, e explica que a conferência é para conferir as propostas, 184 
trabalhar propostas e verificar o que foi feito. André observa que não teve o reflexo na conferência 185 

estadual e diz que em 2020 não conseguiram realizar encontros presenciais, foi tudo em forma 186 
virtual. André sugere que o conselho mantenha a ordem e tente ser referência no estado como vem 187 

sendo. André passa ao item sete: Informe andamento das reuniões do Comitê Gestor da escuta 188 
especializada; André informa que as reuniões estão acontecendo e informa que tem um documento 189 

que está sendo desenvolvido: um plano desenvolvido escrito, porém não está aprovado e diz que 190 
até novembro, provavelmente na próxima ordinária, o grupo irá encaminhar ao CMDCA os 191 

trabalhos confeccionados pelo comitê para deliberação e diz que devem dar encaminhamento. 192 
André diz que o item oito: Enviar ao comitê gestor da escuta especializada o formulário 193 

encaminhado pelo CEDCA é só um informe e será preenchido pelos membros do comitê. André 194 
passa ao item nove: Relatoria das demandas provindas da Comissão de FISCALIZAÇÃO do 195 

CMDCA, André diz que sobre esse item passa a palavra ao Vitor, que fará a relatoria: Vitor 196 
informa que os membros da Comissão de fiscalização estiveram reunidos na terça-feira para 197 

analisar o desenvolvimento dos projetos Estação Cultural e Guardas Ambientais da Associação 198 
Jorge Lacerda. E diz que na ocasião também deliberaram pelo relator da fiscalização para otimizar 199 

os trabalhos da comissão, e diz que foi escolhido e tem a função de assinar os pareceres, e levar as 200 
questões para a plenária. Vitor relata que foi informado pela secretária executiva sobre a 201 

capacitação que aconteceu e a que irá acontecer com recursos do FIA. Vitor diz que a análise foi 202 
realizada, seguindo a resolução de n.º 234/2020 deste conselho que deliberou para que 203 

mensalmente as entidades encaminhassem o relatório de execução, contendo imagens, datas, n.º 204 
de atendidos e afirma que os projetos estão sendo bem encaminhados. Vitor diz que outra sugestão 205 

é que a entidade CEACA encaminhe ofício acerca da paralização da obra/projeto com recursos do 206 



FIA; e diz que como o recurso é chancelado vale por dois anos, porém sugere que criem resolução 207 

para que o projeto seja encaminhado em 2021, pois à princípio 31 de dezembro acaba o prazo. 208 
André pede um esclarecimento: se o pedido da comissão é para uma Resolução que aumente o 209 

prazo. Vitor diz que a Resolução CONANDA já permite a execução em dois anos, porém diz que 210 
é uma garantia a mais, e alerta que é comum quando a nova administração tomar posse decretar 211 

um período para não fazer nada: cem dias, cento e vinte dias, até cento e sessenta dias, e diz que 212 
esses dias com o projeto parado é complicado, principalmente quando se trata de questão de obras. 213 

Vitor diz que é quase certo que tenha pelo menos esse período de cem dias. André questiona se a 214 
comissão já tem uma redação proposta. Vitor nega e diz que é uma garantia pra não gerar 215 

problemas futuros. Rosa questiona se primeiro então é o ofício para depois a resolução. Vitor 216 
confirma. André sugere deixar para a próxima plenária. Vitor concorda. André agradece pelo 217 

trabalho realizado pela Comissão de Fiscalização, principalmente nesse período de pandemia, e 218 
diz que esse relatório da segurança para outras comissões que também utilizarão das informações 219 

trazidas. André passa ao item dez:  Relatoria das demandas provindas da Comissão do FIA do 220 
CMDCA, André diz que estão confeccionando planilha de planejamento de ações pela Comissão 221 

do FIA para o próximo biênio, e diz que já estão fazendo algumas ações e tendo ações para início 222 
em 2021, e informa que na primeira reunião a tabela de planejamento de ações será passada aos 223 

novos membros. André acrescenta que a tabela ainda não está concluída e diz que irá passar 224 
provavelmente na próxima reunião para aprovação das ações pela plenária; André passa ao item 225 

onze: Relatoria das demandas provindas da Comissão de NORMAS E DOCUMENTOS do 226 
CMDCA, e passa a Palavra à Dafna. Dafna pede que coloque a pauta em tela e agradece os 227 

membros da comissão, e diz que estão com uma demanda alta de reuniões e solicita marcar reunião 228 
extraordinária para deliberar sobre os editais: chancelado e para utilização dos recursos já 229 

existentes no FIA; Dafna diz que outro assunto é: deliberar sobre o parecer de n.º 07/2020 sobre a 230 
análise das solicitações de registros das entidades não governamentais: APPs no CMDCA; Dafna 231 

explica que primeiramente a comissão analisou em duplas e após em conjunto e deliberou que hoje 232 
as APPs não estão habilitadas, e diz que não podem participar com direito a voto, pois nenhuma 233 

delas entregou as documentações conforme a Resolução. Dafna explica que não houve novas 234 
inscrições, portanto a comissão avaliou e já deu prazo para corrigirem, mas ainda assim não 235 

atenderam, e explica que houve discussões se dariam nova chance para a correção e decidiram que 236 
não. Dafna diz que outra questão é deliberar sobre a data do fórum das entidades, e diz que a 237 

sugestão da Comissão: 10 de novembro, 10h, através de videoconferência; Dafna questiona 238 
Guilherme se para cada questão deve haver deliberação da plenária. Guilherme confirma. André 239 

questiona de que forma foi encaminhada essa planilha, pois não viu. André diz que deve estar 240 
expresso o que foi aprovado e o que foi reprovado, pois leu a ata e não apontaram o porquê cada 241 

uma não foi aprovada. André diz que antes de deliberar gostaria de ter especificado o porquê não 242 
foram aceitas. Sabrina explica que saiu o parecer de n.º 07/2020 da Comissão de normas, e que irá 243 

conter a tabela em anexo, porém explica que o conselheiro Eliezer ficou de atualizar na tabela as 244 
duas APPs que a dupla: Luciane e Eliezer analisou. Sabrina disponibiliza a planilha em tela e 245 

reforça que falta atualizar algumas APPs. Rosa explica que Luciane esteve presente na reunião da 246 
Comissão de normas e já informou que as APPs que eles analisaram também não estava ok e relata 247 

que de todas as APPs que foram inscritas, alguma poderá participar e verificar como é o 248 
funcionamento. André explica que foi procurado, como representante da APP no CMDCA, e diz 249 

que já verificou na tabela que consta que faltou o termo de alvará na APP São João, porém já 250 
verificou que foi encaminhado. Rosa questiona como as APPs já tem conhecimento, e explica que 251 

quando viram que os primeiros itens não passavam nem perderam tempo com os seguintes. Fabíola 252 
diz que deveriam ter visto todos os documentos que foram encaminhados. Dafna explica que a 253 

documentação da APP São João Batista não está de acordo porque os bens da entidade retornam 254 
para a Secretaria de Educação caso dissolvida. André diz que os conselheiros estão se confundindo: 255 

uma coisa é a liberação de recursos do FIA e outra é o registro da entidade no CMDCA. Dafna 256 
questiona se essa questão de retornar os bens para a secretaria não descaracteriza ser uma ONG. 257 

André diz que devem verificar o que pede a Resolução, pois esse requisito seria do Marco 258 



Regulatório e afirma que se negar somente por isso pode gerar demanda jurídica ao CMDCA. 259 

Rosa diz que são poucas entidades no Capivari, outra situação são grandes cidades e diz que deve 260 
ter uma capacitação para as APPs. Dafna diz que outra questão são que as ações realizadas durante 261 

o ano são de ensino regular e não ações voltadas para crianças e adolescentes, são ações 262 
continuadas, nada além do ensino regular. André diz que verificou que tem ações de contra turno. 263 

Rosa diz que o contra turno é da própria escola, é um reforço escolar, tudo voltado à escola, e diz 264 
que tem conhecimento, pois tem alunos do CEACA que participam. André diz que sabe que tem 265 

uma atividade de contra turno de música em uma sala. Rosa diz que então não chegou. André 266 
relata que fez o estatuto da APP São João. Dafna diz que chegou, a dupla avaliou, porém trata-se 267 

da fanfarra da escola. Rosa explica que essa sala, conforme o André explicou que tem, não chegou. 268 
André diz que os recursos utilizados são da APP. Dafna relata que a fanfarra é apenas para o dia 7 269 

de setembro, não é uma orquestra. Luciane pede desculpas por não terem atualizado a tabela e 270 
explica que ficou como atribuição do Eliezer e sugere marcar outra reunião da Comissão e se for 271 

necessário marcar extraordinária do conselho. Rosa diz que não participará, a Dafna terá que 272 
analisar sozinha, pois já estão com muitas reuniões, como explicou na reunião da comissão: nesse 273 

próximo mês estará envolvida na gravação de um filme e não tem tempo. Rosa diz que está clara 274 
a posição da comissão. Dafna diz que a Comissão de Normas está disponível para retirar as dúvidas 275 

e questiona se todo o conselho quer rever ou poderá ler o parecer. André diz que o primeiro 276 
questionamento é onde está disponibilizada a planilha, pois chegou a informação da APP São João 277 

e diz que a planilha não foi alterada, e afirma que as questões de ordem pode fazer: pede vistas. 278 
Vitor pede a palavra e diz que ouvindo as discussões houve uma mistura: uma coisa é o cadastro 279 

no CMDCA e outra é o cadastro para apresentar projetos para pleitear recursos do FIA. Vitor diz 280 
que devem verificar a questão do Marco regulatório para parcerias entre administração e entidades. 281 

André diz que estão colocando além do que pedem na resolução e afirma que isso pode gerar 282 
demandas jurídicas e diz que quem responde é a direção, e afirma que irá gerar se esse item for 283 

para a entidade. Rosa reforça que não há ação fora do ensino regular. Dafna diz que na tabela foi 284 
colocado ponto a ponto: atende não atende, consta, não consta. Guilherme diz que o entendimento 285 

é que: a plenária está pedindo vista com base na fala dos conselheiros e afirma que discutir essa 286 
questão na plenária é perda de tempo. Guilherme explica que não é desmerecer o trabalho da 287 

comissão, mas se não há uma clareza, há uma insegurança jurídica, que não é um debate para 288 
agora, pois no momento será argumento contra argumento, e diz que a sugestão da assessoria é: 289 

ou a comissão faz a revisão e melhora os apontamentos, revê todos os itens ou marcam uma 290 
extraordinária exclusiva onde todos os conselheiros irão analisar. O segundo ponto: lembrar o 291 

porquê de olhar esses documentos: é uma questão estratégica, pois se tem quatro não 292 
governamentais e quatro governamentais, e explica que não está afirmando que vai sair, mas se 293 

amanhã uma entidade sair não tem nenhuma entidade registrada para entrar, se for necessário 294 
suprir. Guilherme reforça que a plenária não se sente segura, falta mais embasamento, e 295 

exemplifica: quando se faz uma comida gostosa e a visita fala que faltou sal, se organiza para na 296 
próxima vez colocar mais. André diz que a questão da vaga, não é somente para a questão da 297 

suplência, e diz que é interessante a participação da APP, ter vaga, pois há uma demanda imensa 298 
da educação e não tem esse pessoal aqui dentro, e relata que houve conversas com as APPs, houve 299 

capacitação e diz que a sugestão é marcar extraordinária para que todos analisem. Rosa diz que 300 
dão um passo pra frente e dois pra trás e diz que o conselho cobra muito de algumas entidades e 301 

de outras não e diz que escutou que o CEACA não pode ver dinheiro, porém explica que se vão 302 
atrás é porque tem alguém que luta, que faz projetos e explica que já estão pensando em 2021. 303 

Rosa questiona se alguém reconhece, se alguém vai fiscalizar o trabalho que é feito e questiona 304 
qual foi o dia que um representante da APP veio participar de reunião e diz que eles não dão 305 

importância. Rosa explica que não sairá da comissão, não abandonará sua dupla, mas que não 306 
capacitaram as APPs, tiveram uma reunião de rede onde uma esteve presente. Rosa diz que a 307 

sugestão é que em 2021 as APPs se inteirem e tenham uma capacitação. Guilherme diz que se as 308 
APPs não conseguiram trazer os papeis não foi por falta de capacitação e recorda que foi feita uma 309 

capacitação na sala de reuniões com a presença de mais de uma APP. Rosa diz que se elas não se 310 



adaptaram e estavam aptas agora que a sua consciência está ainda mais tranquila. André diz que 311 

fala muito bem da Rosa e do trabalho do CEACA e registra que, sobre a fala da conselheira que 312 
as APPs nunca deram importância, no biênio em que participou representando a APP avaliou 313 

gratuitamente questões jurídicas e diz que observou que estão colocando como proposta da 314 
conferência: a atualização da lei do Conselho Tutelar, e diz que no município já estão adiantados, 315 

pois já encaminharam. André diz que pode estar presente no futuro e explica que sobre as reuniões 316 
todos tem seus compromissos. Rosa diz que esquece que André representa a APP e diz que de 317 

qualquer forma não é da APP São João, então não é por isso. André explica que assinou mais da 318 
metade dos estatutos das APPs que fizeram para o PDDE e sugere que no dia 10/11 seja a reunião 319 

extraordinária e dia 17/11 seja o fórum. Luciane confirma se primeiramente será a reunião para a 320 
aprovação e o fórum para a revisão dos documentos. André diz que irão analisar apenas os pontos 321 

controversos. Rosa diz que então terão que analisar todos os documentos. André pede a vista das 322 
documentações de todas as APPs e diz que irão aproveitar o relatório da Comissão de Normas e 323 

vão fazer os apontamentos. Luciane questiona se dia 10/11 o horário será 8h30min e 17/11 será 324 
10h. André confirma e diz que o fórum será 10h, seguindo a recomendação da Comissão. 325 

Conselheiros concordam. André sugere passar para o item seguinte: Deliberar sobre o parecer de 326 
n. º 08/2020 da Comissão de normas, sobre a análise do projeto metamorfose 2021, apresentado 327 

pelo CEACA, Sabrina observa que antes desse assunto ainda tem: Deliberar sobre a forma de 328 
convocação das entidades para o fórum; se sairá edital, ou de que forma irão convocar as entidades 329 

para participarem do fórum. André diz que esse assunto fica para o dia 10/11 e sugere passar ao 330 
próximo item. Conselheiros concordam. Dafna diz que o parecer da Comissão foi favorável a 331 

captação do recurso para o projeto do CEACA: Metamorfose 2021 no valor de R$ 38.880,00 (trinta 332 
e oito mil, oitocentos e oitenta reais), considerando que 20% do valor total: R$ 6.480,00 (seis mil, 333 

quatrocentos e oitenta reais) ficará retido ao FIA– Fundo da Infância e Adolescência de Capivari 334 
de Baixo-SC, sendo repassado posteriormente à entidade o valor de: R$ 32.400,00 (trinta e dois 335 

mil e quatrocentos reais). Dafna diz que analisaram o projeto e diz que plano de trabalho, objetivos, 336 
metodologia, cronograma, orçamentos estão de acordo. André questiona de que forma foi 337 

encaminhado o parecer para os conselheiros. Sabrina informa que foi encaminhado através de e-338 
mail e também no grupo de Whatsapp. André coloca em deliberação. Conselheiros aprovam por 339 

unanimidade. André diz que fica aprovada a autorização da captação via chancela do valor de 340 
trinta e oito mil, oitocentos e oitenta reais para o projeto metamorfose 2021, do CEACA. Dafna 341 

solicita que a conselheira Luciane conduza o próximo assunto, pois se trata de questão da entidade 342 
AJL a qual ela representa e explica que trata-se da captação complementar para a execução dos 343 

projetos em 2021. Luciane pede que Sabrina leia o parecer, pois está acompanhando a reunião 344 
através do celular. André se disponibiliza e diz que apresentará o parecer em tela. André apresenta 345 

o parecer de n.º 09/2020,  e diz que o parecer foi favorável à aprovação da autorização da captação 346 
via chancela do valor de R$ 75.000,00 (setenta e cinco mil reais), considerando que 20% do valor 347 

total: R$ 15.000,00 (quinze mil reais) ficará retido ao FIA– Fundo da Infância e Adolescência de 348 
Capivari de Baixo-SC, conforme valor mínimo estipulado na Resolução de nº 137/2010 do 349 

CONANDA e sendo repassado posteriormente à entidade o valor de: R$ 60.000,00 (sessenta mil 350 
reais), mediante a aprovação da plenária do CMDCA,  para a continuidade do Projeto: Guardas 351 

Ambientais, da Associação Jorge Lacerda, no período de fevereiro à dezembro de 2021. André 352 
coloca em deliberação. Conselheiros aprovam por unanimidade. André passa ao parecer n.º 353 

10/2020 da Comissão de Normas, e o disponibiliza em tela e diz que o parecer foi favorável à 354 
aprovação da autorização da captação via chancela do valor de R$ 165.000,00(cento e sessenta e 355 

cinco mil reais), considerando que 20% do valor total: R$ 33.000,00 (trinta e três mil reais) ficará 356 
retido ao FIA– Fundo da Infância e Adolescência de Capivari de Baixo-SC, conforme valor 357 

mínimo estipulado na Resolução de nº 137/2010 do CONANDA e sendo posteriormente repassado 358 
à entidade o valor de: R$ 132.000,00 (cento e trinta e dois mil reais), mediante a aprovação da 359 

plenária do CMDCA para a continuidade do Projeto: Estação Cultural, da Associação Jorge 360 
Lacerda, no período de fevereiro à dezembro de 2021. André coloca em deliberação. Conselheiros 361 

aprovam por unanimidade. André questiona quem é Luiz César Fernandes que está na reunião. 362 



Sabrina informa que entrou agora. Dafna diz que é o presidente do Parque Ambiental Encantos do 363 

Sul, que está acompanhando a reunião para conhecer. André abre a palavra. Dafna diz que não se 364 
preocupem em questionar a comissão, se não for o resultado adequado vão alinhar, e diz que 365 

buscam fazer o melhor sempre pelo CMDCA e pela causa, e explica que às vezes os conselheiros 366 
ficam nervosos, porém conseguirão se adequar. André diz que passa ao item doze: Palavra livre 367 

ao representante do conselho tutelar. Geslayne diz que primeiramente solicita que a Sabrina 368 
encaminhe a documentação para os suplentes CT, pois as conselheiras não tem o contato de todos. 369 

Sabrina confirma. Geslayne diz que no total foram sessenta e quatro atendimentos realizados no 370 
trimestre e diz que em breve, nessa semana, encaminharão o relatório mensal. André questiona se 371 

houve algum aumento de demandas, algo crítico na cidade. Geslayne diz que a falta de atenção, 372 
carinho, pois os responsáveis discutem, agridem, e explica que muitas vezes por falta de vínculo 373 

amoroso com os filhos. André passa a palavra ao Guilherme. Guilherme diz que pegando a lei n.º 374 
13.010/2014, a lei Bernardo traz o artigo 18A e 18B do ECA e salvo engano o 71 e 72 sobre ser 375 

dever do poder público criar projetos e programas para reeducar as famílias e afirma que o 376 
CMDCA não tem a responsabilidade de executar os programas, mas dar a diretriz para que saiam 377 

do papel os projetos e programas para a reeducação dos pais e diz que chama a atenção deste 378 
conselho, não para agora que estão no final do ano, mas pensar e deliberar para que o poder público 379 

execute o que está na lei. Guilherme diz que aproveita para falar a conselheira tutelar presente que 380 
é também atribuição do conselho tutelar cobrar do poder público, de acordo com o art. 136 do 381 

ECA, que a lei Bernardo saia do papel e seja colocada em prática. André diz que esse assunto 382 
também é pauta na reunião do Comitê gestor da escuta especializada. Luciane pede a palavra e diz 383 

que o projeto de combate a negligência venha a auxiliar e diz que provavelmente serão utilizados 384 
recursos do FIA, visto que depois de vinte anos de casa sabe como funciona e que provavelmente 385 

terão esse prazo e não podem esperar meses para colocar o projeto em prática e diz que ficará 386 
complicado para todos e diz que aproveita a presença da conselheira tutelar e questiona se já voltou 387 

ou tem previsão de retorno dos atendimentos presenciais do Conselho Tutelar. Geslayne diz que 388 
estão atendendo a determinação do MP: trabalhando em home office, porém informa que estão 389 

atendendo as ligações, e informa que algumas pessoas quiseram atendimentos presenciais, e que 390 
foram até o Conselho Tutelar atender uma situação a parte, porém reforça que estão atendendo. 391 

André diz que está na comissão para retorno das aulas e diz que fala-se muito da questão da 392 
prevenção, e diz que esteve acamado na última semana devido ao vírus, portanto sabe como é 393 

complicado, e diz que é de seu conhecimento que o poder público está sem azitromicina, tem 394 
xaropes, mas não comprimidos, e diz que é necessário para adolescentes e diz que passa a 395 

informação ao Conselho Tutelar para que verifiquem se há a medicação disponível para as crianças 396 
e adolescentes que estejam contaminadas com o COVID. Geslayne confirma que irão verificar. 397 

André agradece a presença de todos e pede desculpas por falas mais acaloradas no defender a 398 
entidade APP, a qual representa e diz que as discussões devem ser de forma harmoniosa, pensando 399 

no objetivo. André agradece a assessoria e secretária executiva que exerce a função de forma 400 
exemplar, a direção: Vitor e Luciane que estão sempre discutindo e dando um norte. André diz 401 

que está chegando ao final do ano, e está com um sentimento de pesar de ter que se despedir do 402 
grupo enquanto conselheiro, porém explica que a amizade prevalece. André declara encerrada a 403 

reunião. Conselheiros se despedem. E nada mais havendo a tratar-se, foi encerrada a reunião às 404 
dez horas e cinquenta e dois minutos. E, para constar eu: Sabrina Medeiros da Silva, na condição 405 

de assistente administrativo do CMDCA, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue 406 
subscrita pelos membros presentes. 407 


